

## **33<sup>ème</sup> Journée Africaine de la Statistique**

### **La Zone de libre-échange continentale africaine au cœur des échanges**

**L'Institut National de la Statistique et l'ensemble du Système Statistique National du Mali ont célébré, le samedi 18 novembre 2023, la 33<sup>ème</sup> Journée Africaine de la Statistique (JAS). A l'instigation de l'Union africaine, les échanges de cette journée ont porté sur le rôle des statistiques dans le renforcement de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF).**

Prenant la mesure de l'importance dans la planification du développement et des défis auxquels les Systèmes Statistiques africains font face, la Journée Africaine de la Statistique (JAS) a été Instituée en 1990 par la Commission Economique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA) et la Conférence africaine conjointe des planificateurs, des statisticiens et des démographes. La JAS est un espace de plaidoyer et de sensibilisation à l'effet d'impulser le développement de la statistique en Afrique et dans le monde. Elle offre l'occasion aux producteurs et aux utilisateurs des données de se retrouver, de discuter et d'échanger sur les préoccupations en lien avec l'actualité du continent.

Dans son discours de bienvenu à la visioconférence, le Directeur Général Adjoint de l'INSTAT, Dr Issa BOUARE, s'est réjoui de la participation massive des acteurs. « Votre présence massive à cette cérémonie est la preuve éloquente de l'intérêt que vous portez au développement de la statistique au Mali. Je souhaite donc, à toutes et à tous, la cordiale bienvenue », a-t-il noté.

L'édition 2023 de la JAS représente la 33<sup>ème</sup>. Elle a pour thème : « Moderniser les écosystèmes de données pour accélérer la mise en œuvre de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF) : le rôle des statistiques officielles et des grands ensembles de données dans la transformation économique et le développement durable de l'Afrique ». La pertinence du thème se justifie, en ce sens que l'intégration politique et économique représente un enjeu de développement majeur du continent et de bien-être de la population.

« Le vaste marché régional de la Zone de Libre-Echange Continentale Africaine est une opportunité majeure pour aider nos pays à diversifier leurs échanges, accélérer leur croissance et attirer les investissements directs. Il est établi que sans données fiables et suffisantes, nous ne pouvons ni prendre des décisions éclairées dans le cadre des interventions des pouvoirs publics autour des politiques et des programmes de développement nationaux et supranationaux ; ni évaluer les implications des actions des autorités publiques et privées, notamment au sein de cette Zone tant stratégique pour la croissance économique, le commerce international, les recettes tarifaires, la lutte contre la pauvreté et le chômage », a souligné M. Sékou Amadou N'DOURE, représentant du Ministre de l'Economie et des Finances.

### **Reconnaissance aux FAMAs pour les succès « éclatants » face aux terroristes !**

La JAS 2023 se tient au moment où les forces armées et de sécurité malienne ont engrangé des « victoires éclatantes sur les forces du mal dont les actions ont été néfastes pour la conduite des opérations statistiques », selon M. N'DOURE. « C'est le lieu pour moi, au nom de l'ensemble des acteurs du SSN, d'adresser nos vives et chaleureuses félicitations aux FAMAs, de souhaiter un repos éternel à tous ceux qui ont perdu la vie pour la libération de notre pays et un prompt rétablissement aux blessés », a-t-il ajouté. Avant de conclure : « Le Gouvernement du Mali, par ma voix, s'engage à ne ménager aucun effort pour accompagner toutes les énergies positives nécessaires au développement de notre appareil de production statistique afin qu'il réponde efficacement aux besoins de nos objectifs de développement ».

Outre la visioconférence qui a eu lieu le 18 novembre, les festivités de la JAS ont été aussi agrémentés, la veille c'est-à-dire le 17 novembre, par une allocution radio-télévisée du Ministre de l'Economie et des Finances, par intérim, M. Youba Bah, et l'organisation d'une opération de don de sang.